Universicad de El Salvaderanio CCE EN RIDICULO CON PARTIDOS POLITI

HEMEROTES

EDITORIAL

PINION ESTUDIANTIL

ORGANO DE COMBATE DE LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS

EPOCA

San Salvador, 10 de marzo de 1962

No. 35

REPUDIA A ESTUDIANTES TRAIDORES

editorial

Discusión sobre elecciones es un seruelo para el pueblo

Un verdadero escandalo están causardo los "dises y direces" del Consejo Contral de Miscoiones y los partides pulítiqueros, publicados casí a diario por la prensa macional,

Y no parque se descuipant la retracti ga gobiernista de ese flamante Consejo y la calidai moral y ofvica de esos parti-dos que hasta hoy lloriquean y se dan - cuenta de que en el actual estado de wirania no pueden haber elecciones libres, sine porque este ridiculo formejeo se pro voca, precisamente, a menos de dos meses de las "elecciones presidenciales", Y en muestro poco homesto embiente político, -un hecho de esta maturaleza obliga a plan tearse algunas dudas.

Pasta ahora se preocupan los miem- bros del Consejo Central de Elecciones por el "futuro de la Patria"? L'hasta ahorepaisi les "políticos" salivadorefos que la maguinarda mantala por el goblerno tre

(rasa a la 2c. 170.)

MUDICIOS UNIVERSITACIOS MERECEN REPUBLIC DE GUADINA AL Y PUERLO

frente a Fartado Oficial

El estudiantado universitarlo salveto refo se ha caracterizado por la bucha mu teniis contra todae las tiranias que han asolado mestra Fatria, Comprendemos que el factor más importante en la creación de una tiranta es la ambición de algunos individuos que hacen escarnio de los sufrimientos del pueblo, manteniéndolo en la más completa miseria e Longrancia: es ella el peor obstáculo de la humanidad por lograr un mundo mejor.

Nosotros comprendemos perfectamente que fue la ambición la que indujo a los golpistus del 25 de enero a asaltar el po der, fue la ambición la que hizo que machos civiles acudieran presurosos al cuar tel San Carlos a ponerse a las órdenes de los mevos muxlones, mientras el pueblo era masacrado en las calles, mientras mimerosos ciudadanos cafan victimas de la -Ley Marcial (Ley que solo existe para los assal los que quieren justificar sus crimenes)

Catalan a la da la la la la

EDITORIAL (viene de la la Pag.)

teamericano puede destruirse por medio de elecciones, se califiquen éstas de libres o fraudulentas? Evidenyemente NO

Consejo Central de Elecciones: organismo de la tiranía militar

Porque desde el asalto armado al poder el 25 de enero, todas las instituciones y organismos del Estado fueron convertidos en simples oficinas del ejército y ni una sola razón hay para ex cluir al Consejo Central de Elecciones.

Esta institución se convirtió, desde el 25 de enero, en un órgano de la tira nía militar. Y en uno de los órganos -- más indispensables. En todo el aparato de terror montado por el imperialismo a través de sus empleados uniformados, no podía faltar el organismo personifica-- dor de la 1911 la "democracia occidental". Una "democracia representativa" sin el máximo tribunal electoral? !Que va! Tenían que cubrirse las apariencias.

Y esto es así, por más que Jiménez Castillo trate de justificar su permanencia en dicho organismo. El está colo
cado dentro dentro de la maquinaria de
la tiranía y ha cumplido, con perfecta
exactitud, los servicios que la tiranía
esperaba de él. A Jiménez Castillo le es más provechoso aceptar que es un pícaro y no quedar como un individuo tan
corto de entendederas que sería prociso
internarlo en un centro de rehabilitación de retrasados mentales. Porque todo lo que decimos es tan evidente que hasta dormido se puede entender.

Oportunismo y temor al pueblo determinan posición de/partidos

Tampoco es posible creer que los --partidos políticos llamados de oposi- ción hasta ahora comprendan que la tira
nía militar pro-imperialista no puede ser destruída por medio de las elecciones. Sólo quienes voluntariamente han cerrado ojos y oídos a las denuncias he
chas por nosotros y a las pruebas irrefutables de nuestra realidad, pueden de
cir que en el país se "conquistará la denocracia" por medio de elecciones. --

Hasta el cansancio demostramos nosotros, antes de la farsa del 17 de diciembre, que la tiranía y el imperialis mo no abandonarán el poder "por las --buenas", que el pueblo salvadoreño no podrá darse sus genuinos gobernantes -mientras no destruya, en su totalidad,
la maquinatia de la tiranía y no rrompa
decididamente, los lazos que nos atan al imperialismo norteamericano.

Por eso, es contradictoria la actitud de los partidos políticos que con entusiasmo digno de mejor causa partici
ciparon en las elecciones de diputados
y que ahora se abstienen de participar
en las de Presidente.

Han cambiado tánto las condiciones políticas del país desde aquella fecha
hasta ahora? O hasta ahora han abierto
los ojos los dirigentes de esos parti-dos políticos? Como ninguna de estas -dos interrogantes obtendría una respues
ta lógica que justifique la contradic-ción, es dado concluir, insistiendo en
afirmaciones anteriores, que han sido el oportunismo y el temor a la lucha -del pueblo las causas que han determina
do la posición de los partidos politi-queros frente a la tiranía militar a -bierta y frente al imperialismo.

Consejo de Elecciones y Partidos pretenden confundir al pueblo

Así puss, el espectáculo de "señoras del mercado" que han estado brindándo-nos el Consejo Central de Elecciones y los partidos de "oposición" no puede ex plicarse de otra manera más que como -una de las tantas pantomimas con que se quiere confundir al pueblo.

Consejo de Elecciones cumple con sus servicios a la tiranía

Por un lado, el payaso ese de Jiménez Castillo hace un melodramático llamado a los partidos para "salvar la Patria" partécipando en la farsa electoral de abril. Mejores no pueden estar sus servicios de rufián de la tiranfa!
Primero se arrodilla humildemente ante
los partilos diciéndoles que si en algo
"ha metido la pata" que lo perdonen y que juntos pueden enderezar "la cosa";
pero cuando los partidos, con estudiada
arrogancia, lo rechazan, afirma cínicamente que el Partido Oficial ganó las elecciones de diputados en buena lid, (Pasa a la Pag.;

Doude la Independencia sometidos al Imperialismo.

LOS EMPRESTITOS Y HEGOCIOS EXTRABJEROS HAN SIDO SIEMPRE OMEROSOS AL PUESLO

I I

En el mimero enterior expusimos cómo recién salidos del yugo español (1824) contrataves un préstamo con la casa Barclay, Herring, Richardson y Co. de Londres, por la suna de siete millones cientos quarenta y dos mil achocientos—cincuenta y siete, unidad oro, de la cual la Federación Centromoricana recibió en efectivo únicamente trescientos veinticcho mil trescientos dieciseis unidad oro, deducidos, por supuesto, anticipadamente, los intereses de la primera cantidad apuntada y cobrándose los prestamistas el primer abono de ladeuda, ly todavía quedemos debiendo un millón! Los Estados Centromericanos, ol separarse, cada uno errastró a las particularas economías su parte de la—deuda.

Megacio redondo hiza un aventurero.

Para el año 1882, la deuda del país ascendia a un millón quinientes ochenta y nueve nil ochocientos sesento y un dóleres. En este mismo cão, el Gobiarnode El Salvador, aprobó los Estatutos de la Sociedad Anónia: Compañía del Ferrochrril de Acajutia", establecida ésta tomando por besa el contrato que el Poder Ejecutivo celebrara con Francisco Canacho - oventur-ro español, extor-mionador y buscador de fortuna- ; dicha Sociedad tendría e su e rgo la cons-trucción de la linea férres entre adajuti y Jonsonate. La linea fue insugurada y se contrató con Canacho para que continuara la linea férres hosta Sin ta Ann. Camacho recibió en este contrato quatroclentos cuarenta y cinco mil-pesos en bonos, emortizables en un 5% en efectivo sobre derechos carítimos de las tres eduanas del país con el interés del 4% mensual. Además el Estadode -El Salvador se hizo cargo de la deuda inglesa que Camacho había obtenido para llevar a efecto las anteriores obres. Nuevomente el Gobierno firma con Cama cho un nuevo contrato por el cuol se le encomendaba construir la linea fé --rrea de Santa Ann a Santa Tecla, là cual podía el Gobierno adquirirla hastà" posados cincuento años, previo pago, y, caso de ho pagarse, la Compañío lo explotaria durante 99 años. A este altura Camacho era fuerte accionista de la -- Compañía Perrocerril de Acejutla; el gobierno de El Salvador se había hecho --'corgo de su deude con firmes inglesas y que Comecho hable contraido para le ejecución de la obra; había recibido milas de pesos; y, por último, tenía de-rechos a la futura linea férres que conactaria o Santa Ana con Hanta Tecla.

Sigue Camacho explotando el filón.

Camacho decidió no seguir explotando al Gobierno salvadoredo en la forma 🧈 ya dicha y se la ocurrió otra más fácil. Por intermedio del Ministro de Espana en Centro América, Melchor Ordónez, Interpusa reclamación al jobierno selvadoreño, presidido por el Gral. Prancisco Menéndez. Pora el erroglo de tal -conflicto se ecordó nombrer una Comisión que tendría por finalidad proyectar los bases generales para la elaboración de una ley un la cual " se tendrían -presentes los intereses de los espeñoles , que representaban como la cuarta -- porte de todo la douda Fiscal"(Diario Oficial No.21 del 26 de enero de 1891). La reclanación de Comacho incluia- antre otras- 1 las ecciones del Ferrocerril de Acejutla (no olvidar que Camacho era ya fuerte accionista) y el saldo de un prestano que el gobierno salvadoreño había obtanido del mismo Camicho, de -Francisco Medina y Angel Guirola, que ascendia a la suma de seiscientos cincuen ta y un mil pesos, de los cueles el Estado salvadoreño sólo reciblo la suma de trescientes neventa mil quinientes neventa y nueve pesos cuarante centavos, quedando el resto a favor de los prestamistas (en concepto de prima, vale de ejr, comisión). Ash más, el gobierno debíe pagar sobre la cantidad total que se obligabe a davolver, a sea, seiscientos cincuento y un mil pesos, el interés (Pass a la Pag. 5)

AGEUS repudia a... (viene de la. Pag.)

Es por esto que ahora venimos a denunciar públicamente a los indignos uni versitarios que regados por la ambición se han inscrito en el partido político, creado y sostenido con los dineros del pueblo, y que con la mayor falta de pudor se ha dado en llamar de Consiliación Nacional.

Para estos "universiterios" no impor ta en le más mínimo que el roordinador del PCN halls sido niembro del Directorio que mandó masacrar al pueblo el 25 de enero, que persiguis, encarceló y -desterró a muchos universitarios, profe mionales y obreros. Que encarceló a - nuestro Rector y Violó el sagrado recin to de la Universidad el día 26 de enero cuando capturó a todos los estudiantes que se encontraban en la Facultad de De recho e Ingeniería. Ni tan siquiera que dicho Directorio hays implantado, en -fin, todo un estado de terror y supeditado nuestra soberabía a intereses forá nens.

Nada de esto importa a les "universi tarios" del PCN. Elles han traicionade al estudiantado y al pueblo salvadoreño quando con su desmedida ambición han es cogido el camino más indigno que puede esceger un estudiante: CUBRIRSE DE IGNO HINIA para el resto de su vida.

Así que nada puede asombrarnos de -sus actuaciones, incluso la osadía que
tuvo el Br. Jorge Morales, quien en un
programa de televisión precumió de ha-ber tenido "destacada actuación en la lucha contra Lenus", cuando todos sus compañeros de Ingeniería y el estudiantado en general saben que fue expulsado
del Consejo Ejecutivo POR COBARDE duran
te una Asamblea General celebrada en -esoa aciagos días.

Pero todas las manicoras de los Brs. del PCN no podrán engañar al pueblo. El sabe bien que los universitarios que -- siempre han luchado por los intereses -- de la mayoría no lo abandonarán japás y que squellos que han vendido su dignie-- dad perteneciendo al PCN no son sino -- vergonzosos accidentes entre el estu---- diantado universitario.

San Salvador, marzo de 1560 Consejo Ejecutivo de la A.G.E.U.S.

FACULTAD AL GARETE

HUMANIDADES es la Pacultad más nueva de la Universidad y, precisamente -por ser la más nueva, debería dársele -todo el estímulo que se merece. Pero no
es así, desgraciadamente. Parece ser -que hay ciarta gente empeñada en considerarla como la cenicienta de la Univer
midad, gente empeñada en denigrarla, en
rebajarla, pese a ser digna de mejor -suerte. Contra ella, contra la que de -biera ser la rectora dal pensamiento, -se alsa algo más, algo que constituye -un verdadero problema y que exige una -resolución inmediata, pues obstaculina
su progreso. Pero hagamos un poro de --historia.

Resulta que desde que llegó al Decanato el recientemente repudiado Dr. Manuel Luis Escanilla, se enquistó una --"VAQUITA" de profesores que ha hecho de la Facultad de Humanidades su modus vivendi, sin importarles en aboluto los alumnos y la suerte de la Facultad.

Francamente es backornoso ver cómo dentro de ese viejo camerón que acupa -Humanidades, se movilizan tipos como --Carlos Sandoval que mangonean a su gusto, con el heneplásito del actual Decano Dr. Manuel Vidal. Y es así como ere grupo de catedráticos que forman la "V. QUITA", encabezados por Sandoval, se re parten las Cátedras, coarcionan a los estudiantes y veladamente amenazan a aquellos que no están de acuerdo con sus desmanos, se reparten los cargos ante los organismos universitarios, vedan la entrada a catedráticos capaces y honestos, en cambio permiten la entrada a elementos que llegan a desprestigiarla más; se oponen al contrato de profeso -res extranjeros especialistas en mate-rias que no pueden impartir los nacions les, y, con el mayor de los descaros, a pesar de haber sido repudiados varios de ellos en Asamblea Estudiantil, si--guen tan campantes en sus puestos como que no se oyera. Y el Dr. Vidal? Muy -bien, gracias.

Cómo, entonces, se pretenderá la superación de Humanidadeo at existen en su sono los males que le impiden todo auténtico progreso? Hientres no se erra diquen estos males internas, los esfuer nos que se haman en otras actividades, por levantarla, serán en vano.

E D I T O R I A L (viene de 2a. Pag.)

porque convenció al pueblo (sunque fuera per medio de la Guardia Nacional), mientras que la UFD no legré convencer ni a sus propios correligionarios.

Partides Polítices luchan sólo por cleanzar el poder

Y por el etro lado, los partidos -politiqueros "exigiendo" condiciones pa ra participar en la elección del Presidente de la República. Estas "exigen --cias" van desde la renoción de funciona rios de la tiranía hasta la llegado al país de delegados de la Organización de Estados Americanes. Al Partido Acción -Renovadora le vale un comino que nues -tro país sojusgado por el gobierno norteamericano y pide, además, que repre-sentantes de ese verdadero Ministerio de Colonias que es la CEA vengan a fiscalizarnos. Poco le faltó a ese partido para pedir que funcionarios del Departa mento de Estado formaran parte de las -Juntas Receptoras de votos.

Con esta actitud de los partidos de los de "oposición" se está demostrando con sobrada claridad que ellos no lu--- chan por sacar a nuestro pueblo del inhumano estado de postración económica - en que se encuentra y por liberar a --- nuestra Patria del yugo imperialista, - sino que luchan, única y exclusivamen-- te, por alcanzar el poder político y -- convertirse después en los verdugos del pueblo.

Y esta afirmación nuestra no es des cabellada y sin fundamento alguno; nos danos cuenta de su gravedad e importancia y si la expresamos es porque contamos con los suficientes elementos de — juicio; y contanos, además, con las sabias enseñanzas de nuestra historia política.

En buenas cuentas, lo que estos par tidos exigen es que se les dé completa seguridad de llegar a manejar el Estado; quieren garantizarse de que no harán esfuerzos en vano por llegar al poder público. Poco les importa que hayan otros partidos a quienes la tiranía no les permite inscribirse para participar en las elecciones. Todo se les va en -coquetear con el imperialismo criticando survenente, algunos de ellos, no todos (algunos hasta la alaban), la --Alianza para el Progreso sólo por ser
la tiranía militar la que la apoya y ser su biblia económica, y no por lo que de colonialismo representa para el
país. Hipoócritamente hablan de reformas sociales (demagogia) sólo por "com
batir el comunismo" y no por resolver
los urgentes problemas sconómicos de nuestro pueblo.

En una palabra, buscan sólo substituir a los actuales lacayos del impergialismo norteamericano en el trabajo de explotar al pueblo salvadoreño.

Pero el pueblo ya concce el camino de su liberación. El pueblo ya sabe có mo darse su propio gobierno y deste--- rrar para sienpre del país la docina--- ción del imperialismo nortennericano.

LOS EMPRESTITOS Y...... (viene de Pag. 3)

del uno por ciento mensual. Sólo a Ramacho lo correspondía en efectivo la cantidad de 144.404.41 pesos. El Go--bierno tuvo que gravar la renta de agguardiente y destinar un porcentaje -sobre los derechos de las aduanas marí
timas, para pagar esta deuda.

Todavía este negocio no para aquí:
ar pretendió darle un trato preferencial imponiendo los prestamistas responsabilidad al Gobierno si acaso éste
intentaba la suspensión, consolidación
o conversión de la deuda. Además, por
los daños que pudiera causarle a los prestamistas, se señalaba el dos por ciento de interés mensual sobre la par
te de la deuda que estuviese pendiente.

Como venos, Canacho aventurero salió ganando; el imperialismo inglés -cobró su ordáito, que tenía con Cama-cho, al Gobierno salvadoreño con altos interesas; as tuvo que soportar atenta dos a la soberanía del país; y en defi nitiva, el único perjudicado fue el pueblo salvadoreño que con su miseria y su trabajo alimentó al imperialismo y sigue dolorosamente alimentándolo en nuestros días.

Seguirenos relatando la dominación imporialista en nuestra Patria.

SIN NINGUNA MALICIA

1.-

SOCRATES MUNCA FUE MALA GENTE.

Si nos remitimos a los hechos, sólo un plumífero que ha estado a sueldo dedictaduras pasadas como Ricerdo Duches-V. S., es capaz de comparar a Eusabio -Cordón con Sócretes. El que Cordón, en sus tiempos de estudiente universitario, le haya gustado "pararso o conversar en ondo esquino, con quien estuviora dis-puesto a sirlo" (como ofirma al plumífo ro mencionado en su ertículo publicadoen "El Diario de Hoy, del-7 del corrien te), no de ningún derecho a desir que -Cordón haya sido un Sócratos. Poro el pecado es nayúsculo cuando Dueñas V.S. actualiza la comparación, la hace vicon to on nuestros días, al expresor que le ha-" Henndo de slegría ver al viejo --Cordón de los tiempos universitarios".

con lo enterior, Dueñas V. S.ha demostredo que no se ha quitado -ni por
fuera ni por dentro- la costumbre de me
dror, porque de lo contrario su pluna no destilara elabanzas para alguien -que puso su profesión, sus conocimien-tos al servicio de las melas causas, de
la injusticia y de los masagradores
del pueblo.

de "pararse a conversar" debends aceptar que no la ha cambiado, con la sutil diferencia que abora no se "para"en las esquinas, sino en los cuarteles; y quey no conversa con " cualquiera", sino con los "líderes" militares y con los -personeros de la Eubajada nortemericano.

2.

EL MEFOTISMO GALOPANTE

bio estarán satisfechos de los puestostos públicos que el MAYOR de la familia
les ha obsequiado. En sus puestos respectivos herán lo que buenamente pueden de acuerdo a sus limitaciones intelectueles. No se le puede pedir naranjas
al gunyabo. Pero si esto es criticablelo es más, el que Cordón tenga y manten
ga como Oficial Mayor de Casa Presidencial a un yerno suyo que no tiene másatestados a su favor que el de habor sido "oreja". Este señor cuyo nombro de
pil es Salvedor Enrique abuerbach, tio
ne un expediente en la Corte de Cuentas

de In República por el uso indebido-160so bian- uso indebido do partidos inde-bides, como son los secretes. Por otra-parte, tenenos informeción fidedigna que este sujeto ha sido entre los sirvientes de la dictadure militar el más servil;elaro está que esto le he producido sus beneficios, pues de enero de 1961 al mis no mes del corriente não, he adquirido -3 capas que le hen cest de al Brario lasuma de cuarente mil colones cade una .--Por lo densa haco lo que todos los jefes de oficina en esta atapa de conciliación, -quita y pano emplondos según le vengo en gana, incluso comete injusticias hasta--non sus correligionarios (qué ya es decir "bnstanto!.

Debenos advertir que está denuncia no la hacenos para que Cordón despechaa su yerno a casa, sebenos de sobra queno ocurrirá, pero sí donuestra el índi-ce de corrupción y de podrido nepetismo
que prevalece en las esforas oficiales.

3,-

2 59

.. VILLEDA HORALIU, JIMETE

-- El que Villed: Moreles" nete los pies" on la conducción de los destinos de Hon duras, es cosa a la cual estamos necatun bridos; el que beila la pita floja en la política del país harmono, es ye tradi-cional, pero do todo cato a verlo a horcajedes en un corcel y- con su denegogio característica- enconquetarse un sombrero hasta el borde do los entecjos, es --- cosa que produjera rina , si en el fondo no weulthro ou oweurs intención político De todas maneras debenos convenir que los contactos entra prosidentes producen sus efectos, no serío do extrañor que un día de tantos Eusebio aparesca "montodo" en un burro o saltando cuerda en una -reunión de prenas. De nuestros presidentos antipopulares cualquier actitud podenos esperar: desde la represión política hasto les payasades, deadetal latre cinio a los lineres públicos hasta propugnar la emición la keyon contre los -delites menerus ideade la entrega total del pefe al 'imperialismo heate hebler de independencia y democracia en las reunio ned internacionalog.